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放两个月都不会烂的沃柑，果农从来不吃

““柑橘界新宠柑橘界新宠””不能愉快地吃了不能愉快地吃了？？
每年12月到次年4月底是沃柑

的采摘季，为防止腐烂，果商会将部
分沃柑经过抑菌农药浸泡或喷洒后
再推向市场。近日业内人士爆料
称，在沃柑的主要产区广西南宁武
鸣区，部分果商为保证沃柑品相，擅
自调高抑菌农药的稀释浓度，而泡
药后的安全间隔期更是被各方长期
忽视。3月12日，记者以果商的身份
向农业农村部农药处咨询，该处一
名工作人员表示，除菌剂必须严格
按照规定的用法及用量使用，未经
储藏降解果面可能会有农药残留，
对人体造成伤害。（来源：澎湃新闻）

@呵呵哒：刚刚粉上沃
柑，就来跟我说这事儿……

@我好瘦啊啊：不要黑
我们的沃柑，不能以偏概
全！果农很辛苦的。

@Warrior：怪不得，年
前别人送我一个橙子，忘了
吃了，一直放到现在也没烂
……

@如果 JC問你就說沒
見過我：我做了实验，沃柑是
从内到外腐败的。

@别吉啊：应该不只是
沃柑！现在很多果蔬放在冰

箱里很久都不会坏。
@山水花草娱平生：希

望天天是“3·15”，而不是一
年一天“3·15”。

@花倦鸟睡：又有一种
水果不能愉快地吃了。

@Linda 王 110523：吃
的方面作假，必须严惩，必须
规范，把那些不法商贩罚到
倒闭不为过，这样才能保证
以后吃的方面会越来越安
全。

@李星明（新鲜空气）：
食品安全问题，任重道远。

柑橘很容易被真菌霉菌感染，而这些霉
菌产生的毒素有很强的毒性，所以，适当的使
用抗菌剂可以延长柑橘的储运时间。国家对
果蔬保鲜所使用的抗菌剂有相应的规范，除
了规定剂量，还有“安全间隔期”。新闻调查
显示，百可得要求间隔期是30 天，抑霉痤是
45天。浸药后直接上市即便出不了问题也确
实违规了，理论上是有安全风险的。恐怕这
个问题不该被各方长期忽视。

近日，“如何评价清华大学《摸鱼学导论》这
门课程”的话题在网上引发热议。不过，《摸鱼学
导论》不是清华大学官方开设的课程，并未加入
学校的选课系统。这门课的发起者只是清华大
学一名大一学生。据该生自述，这门“课程”依托
于清华大学的在线学习平台“荷塘雨课堂”，原本
只是半开玩笑地想着建一门课，却没想到吸引超
过1000多名同学加入进来。 （来源：中青报）

@儿立父不立：课是真实的，但是没有学
分。开课老师还在知乎共享课件和授课心得来
着。

@苍泽野萝拉君：下午看到还以为是开玩
笑呢，晚上进群已经500+人了，果然，连摸鱼都
摸不过人家……

@DMC：哈哈，我感觉这个就是把一些大
家觉得不齿但某种程度某个角度上又确实存在
的东西拿到桌面上讨论，不管有没有这门“课”，
摸鱼都是实际存在的，那么摊出来看也确实是
更加明智。

@yoki：蛮有才的，哈哈！很认同那句话：
摸鱼的员工自然难收获到成就感。

@PITD亚洲虐待博士组织：系统摸鱼？摸
鱼的精髓不就是随时随地毫无章法地摸鱼？

@王子的新路子：能看到这条微博的朋友，
你猜猜自己在干嘛？

@光电子2号：我希望我们学校也可以有，
或者清华可以分享这门课吗？

@想不出不重复的昵称99：相比于摸鱼，更
希望965，下班时间就让下班。

虽然是学生自发开的课，但看了教学课件
发现也是有模有样，一点不随意。“摸鱼”虽说是
暗戳戳进行的事，但却是广泛存在的现象。讨
论“摸鱼”，倒也不只是向同学“教授”摸鱼攻略，
或者毫无原则地鼓励学生摸鱼偷懒，也是主动
在关注并反思社会和校园里的这类现象。这种
学生自己的“网络课堂”，可以让大家展开交流、
展示才华，还是很值得借鉴的。

如何快乐摸鱼？
清华大学开设“摸鱼课”

近日，女辅警勒索多名公职人员370万一
事引发关注，紧随其后网上曝出“女辅警”的照
片。3月13日，网传疑似“女辅警”照片本人，
家住河南洛阳的汪女士，在微博先后发布两段
视频澄清此事。视频中，汪女士称网传的这张
女辅警“照片”，是她在今年1月20日过生日时
拍摄的，只在微信朋友圈发布过，不知照片是
如何流出去的，并且明确表示自己不是该事件
的“女辅警”。目前，针对该事件，自己已经报
警，并计划找律师维权。 （来源：封面新闻）

@九九个雨：天啊，无妄之灾。
@漫妖：支持维权！严惩造谣者！
@-我好像在哪见过你_：前有女生取快递

被造谣，还没判决呢，这又来一个，请从重从快
处罚，让造谣的人负法律责任！

@wuli-涛仔：问题来了，这第一个用这个
女孩子照片的人，出于什么心态？

@嘉定闲仁：私自将他人的照片发布到网
上，是一种侵权的违法行为，只要锁定证据，就
可以追究发布者的侵权责任。

@Asgard_IVAN：千万不要在朋友圈发
自己的图片，尤其还没有分组，也不要随意加
不认识的人。朋友圈里好多女生都遇到过盗
图的情况。

@樱花雨祭酒：很多社交软件上，都有卖
成套的美女日常生活照片的，已经形成灰色产
业链了。

@美羊羊是懒羊羊：就算是女辅警，照片
也不该放出来。

当事人表示，照片只发过朋友圈。朋友圈
是一个封闭的空间，一般而言，朋友圈里的，应
该都是熟人，既然如此，是谁，又是出于何种目
的，会将熟人甚至亲人的照片拿出去传播？朋
友圈到底是属于私密空间，还是属于公共空间
呢？虽有争议，但也绝非完全意义上的私密空
间。发现合法权益被侵犯可以维权，但提高警
惕是必须的，也是最重要的。

刷屏的“女辅警”照片是假的
照片主人：朋友圈图片被盗用

汪先生的亲属汪女士患有精神病，13 日下
午，她独自在家，在手机外卖平台上点了 40 份
外卖，花费4万余元，先后收到近2000件各种食
品，堆满了屋子。为了避免浪费，汪先生把这些
食品一提一提送给保安、环卫工人、亲戚朋友
……奔波到凌晨 2 时还没送完。汪先生说，他
不指望能够挽回多少损失，但想通过这个极端
事例，给外卖平台和店家提个醒，如果收到不合
常理的订单，应该打个电话询问，确认是不是真
实需求，也希望外卖平台软件设置预警提示功
能，避免类似事件发生。（来源：楚天都市报）

@娱星辰：这也没法判断是不是异常，商家
可能会以为是聚餐呢，或者公司集体餐。如果是
给精神病人用的手机，就把手机支付密码设置
好，或者不要绑定任何卡，只在零钱包里留够用
钱就行！这样损失真的很大！

@·美少女罢了·：精神病人有一个症状就是
花钱大手大脚，她并不知道怎么回事，没有自知
力。赞成平台确认一下。

@怜舟幸：值得重视的问题。希望能当做典
型案例分析进行相关平台的优化吧，包括孩子容
易造成的消费行为也是。

@鹤唳华夏t：控制她的行为，不让她触碰金
钱为上。

@Synlllllll：无民事行为能力人从事的法律
行为无效。

@橙味小晗：汪先生是个很不错的人吧，没
有追究平台责任，而是把食品送给保安和环卫工
人他们。

从法律角度说起来，无民事行为能力人实施
的行为无效，限制行为能力人在被法定代理人追
认前无效，可以退餐、退钱。但是，退餐会造成商
家的损失，而商家负全责显然有失公平。作为精
神病患者的监护人，技术上来设置一些壁垒来避
免此类事件发生是需要做的。但汪先生的建议
也不无道理，平台和商家的服务可以更优化，这
样无奈的事情总能少一些。

精神病人花4万余元点外卖
近2000件食品堆满屋子


